
Protokoll der Jahreshauptversammlung des SC Blau-Weiß 

Ottmarsbocholt am 11.04.2019 im Sportlerheim, Clemens-

Hagemann-Straße 25 

 

TOP 1 Gabi Schepmann begrüßte die anwesenden Mitglieder (34 ). Gleichzeitig stellte sie 

fest, dass gemäß der Vereinssatzung die Einladung zur Jahreshauptversammlung 

form- und fristgerecht eingeladen wurde.   

Zu Beginn der Veranstaltung wurde der verstorbenen Vereinsmitglieder des 

vergangenen Jahres gedacht. 

TOP 2  Das Protokoll der JHV 2018 lag den anwesenden Mitgliedern schriftlich vor; es 

wurden keine Fragen zum Protokollinhalt gestellt. Das Protokoll wurde einstimmig 

genehmigt. 

TOP 3 Jahresbericht der Abteilungen: 

              Vorstand: 

 Die Mitgliederzahl zeigt sich stabil; aktuell sind 1.151 Mitglieder angemeldet. Ein 

deutlicher Zuwachs ist beim Kinderturnen zu verzeichnen; durch die Vertrags-

kündigung „Saalmann-See“ ist ein Rückgang in der Sparte Angeln eingetreten, der 

aber nicht so hoch ausgefallen ist, wie anfangs befürchtet. Im Einzelnen stellt sich die 

Mitgliederzahl wie folgt dar: (ca-Zahlen) 

 Fußball:  400  Turnen:  300  Volleyball:  80  Tischtennis:  100 

 Budo:  100  Kegeln: 30  Angeln:  70   

 Badminton:  40 Leichtathletik:  40 

 In den letzten Jahren ist der Anstieg bei den Frauen und Männer gleichbleibend. Die 

Altersgruppe ab 40 ist jedoch nicht so etabliert, wie es sein könnte. Gabi merkte an, 

dass durch altersgerechten Sport mehr für diese Sportler gemacht werden 

kann/muss. 

 Angeln: 

 Die Sparte war nicht vertreten; Gabi erklärte kurz die Situation bezgl. der 

Angelkarten, die die Mitglieder für ihren Sport benötigen. 

 Badminton: 

 Andreas Hintze erläuterte die sehr gut verlaufende Dorfmeisterschaft mit Ascheberg 

und Herbern. Das Jedermann-Turnier war mit rd. 20 Teilnehmern ein voller Erfolg. 



Auch in 2019 wird die 3. Mannschaft eine Spielgemeinschaft mit Ascheberg 

bestreiten. 

 Budo: 

 Sandra und Svenja Kock berichteten von zahlreichen guten und sehr guten Erfolgen 

auf Kreis- und Bezirksebene. Das s.g. Schneemannturnier war ein voller Erfolg. 

 Kegeln: 

 Steffen Weitkamp berichtete über die drei aktiven Mannschaften. Wie in den letzten 

Jahren steht leider auch für 2019 nur eine sehr dünne Personaldecke zur Verfügung. 

 Leichtathletik: 

 Anna Vorspohl und Gabi Schepmann berichteten kurz über die Aktivitäten der Sparte. 

Im Bereich des Sportabzeichens sind wir mit knapp unter 100 Absolventen gut 

vertreten gewesen. Insgesamt wurden 7 Familienabzeichen verliehen. Die Aktivitäten 

während des „Tag des Sports“ sind sehr gut angekommen, speziell das TT-Abzeichen. 

 Tischtennis: 

 Bruno Rennack berichtete kurz über die sportlichen Erfolge der Mannschaften. Die 

Sparte hat sich an allen internen Veranstaltungen beteiligt incl. der Herbstwoche. Das 

besondere Event in 2018 war das 1. Internationales TT-Turnier mit gut 130 

Teilnehmern. Der Startschuss zur Vorbereitung des 2. Turniers ist gefallen. 

 Turnen: 

 Sandra Harlake berichtet von dem starken Anstieg im Bereich Kinderturnen. Hier sind 

nun 4 Gruppen vertreten. Die Zusammenarbeit mit dem St. Urban Kindergarten und 

der OGS sind sehr gut.  Der Tag der Bewegung mit dem Förderverein war wieder ein 

voller Erfolg. Beim Kindertanz startet das Projekt „ Zirkus“. 

 Sandra sieht im Bereich „Geräte turnen“ Entwicklungspotential. Hier mangelt es aber 

an Übungsleiter.  

 Volleyball: 

 Ulrike Silla berichtete über das Jubiläum „40-Jahre Volleyball“. Die 1. Mannschaft ist 

in der Kreisklasse B aktiv. Die Jugendgruppen sind sehr aktiv; sehr positiv ist, dass sich  

die Jugendlichen auch im Bereich Trainer- und Schiedsrichter weiterbilden. 

 Fußball: 

 Georg Goerdt bedankte sich anfangs bei allen Ehrenamtlichen, vom Platzwart bis zu 

den Bullifahrern für die Jugend. Negativ ist, dass wir mit Herbert Heitkötter nur einen 

Schiedsrichter melden.  Ab 2019 ist vorgesehen, die Abteilungs-Jahresversammlung 



als Saisonschluss durchgeführt. Hierdurch verspricht sich die Sparte eine höhere 

Teilnahme der Spieler. Des Weiteren berichtete Georg über den Antrag auf Neubau 

von 2 Umkleidekabinen. Hier sind verschiedene Gespräche mit Senden geführt, mit 

dem Ergebnis, dass nun die Hallenumkleidekabinen 3 und 4 für Outdoorsport 

zugängig sind. Die Gemeinde senden wird dazu einige Umbaumaßnahmen 

vornehmen. 

 Sportlich ist die Ü50 Kreismeister geworden. 

 Die 1. Mannschaft hat ab der Saison 2019/2020 einen neuen Trainer; Georg bedankte 

sich ausdrücklich bei den „alten“ Trainer Füsti und Pätti…. 

 Ab dem Sommer wird eine eigene Damenmannschaft an dem Spielbetrieb 

teilnehmen. 

 Fußball → Juniorinnen 

Andreas Bender vermeldete für die Mädels, dass sich hier eine sehr gut 

harmonierende Gemeinschaft gefunden hat, bei denen aber der Sport im 

Vordergrund steht und übergab für den weiteren Bericht an den „ädchenkoordinator 

Harald Cunen.  Harald berichtete über die Planungen für die kommende Saison. Es 

gibt eine neue JSG Ottmarsbocholt/Senden/Davensberg. Geplant ist die neue Saison 

mit 4 Mannschaften in den Altersstufen E,C,D und B. Es stehen insgesamz rd. 70 

Spielerinnen für die Teams zur Verfügung. Vorgesehen ist ein neues einheitliches 

Logo auf dem Trikot, mit dem sich alle drei Orte identifizieren können.  

Für den Sommer ist der Girls-Cup in senden geplant. 

Pfingsten 2018 hat man an einem Turnier in Holland teilgenommen, als eine von 80 

Mannschaften. Weitere Höhepunkte waren die Teilnahme am internen Hauer-Cup, 

ein Ausflug in die Skihalle Bottrop sowie die Teilnahme am Karnevalumzug.  

 

 Jugendgremium 

 Ronja Trapp berichtet über verschiedene Aktivitäten, wie Kinotag. Der 1.Hilfe-Kurs 

war mit 15 Teilnehmern ein voller Erfolg. Geplant ist, diesen Kurs alle 2 Jahre 

anzubieten. 

 Herbstwoche 

 Reinhild Schepmann zog ein rundweg positives Urteil über diese Veranstaltung, an 

der mehr als 100 Kinder täglich teilgenommen haben.  Was ebenfalls sehr positiv 

hervorsticht, ist die Tatsache, dass die Herbstwoche nicht mehr eine reine 

Sportveranstaltung ist, sondern dass verschiedene Verein, Firmen und 

Privatpersonen sich aktiv beteiligen. Ein Höhepunkt war die Radio AG mit Stefania. 



TOP 4 Kassenberichte 

 Bruno Rennack listete die Einnahmen und Ausgaben im vergangenen Jahr auf. 

Insgesamt zeigt sich ein strukturell ausgeglichener Haushalt mit einer s.g. schwarzen 

Null.  

TOP 5 Berichte der Kassenprüfer 

 Kassenprüfer für das Jahr 2018 waren Steffen Weitkamp und Matthias Zumbusch. 

 Beide bestätigten die ordnungsgemäße Führung der Kasse. 

TOP 6 Entlastung des Vorstandes 

 Günter Schrameyer wies darauf hin, dass aufgrund einer Umstellung der IT-Software 

und der Einbindung eines Steuerberaters die Prüfung einige Kostenpositionen neu 

betrachtet werden müssen und daher wurde die Vorstandsentlastung auf den Termin 

der nächsten JHV vertagt. 

TOP 7  Wahl eines Kassenprüfers 

 Vorgeschlagen wurde Eva Lau. Sie wurde bei 1 Enthaltung für zwei Jahre zur 

Kassenprüferin gewählt. Sie wird im nächsten Jahr gemeinsam mit Steffen Weitkamp 

die Kasse prüfen. 

TOP 8 Verschiedenes 

 Ehrungen:  

 Für 25 jährige Mitgliedschaft wurden geehrt: Eva Maria Lau; Ulla Althoff; Tobias 

Harlake; Ralf Scharmann 

 Für 50 jährige Mitgliedschaft wurde Leo Lindfeld geehrt. 

 Alle Jubilare waren anwesend und wurden von Gabi Schepmann und Heinrich Frehse 

geehrt. 

 Beitragsanpassung: 

 Günter Schrameyer stellt den Vorstandsvorschlag zur Beitragsanpassung vor. In einer 

intensiven Diskussion wurde das Für und Wider einer Erhöhung  erläutert.  

 Die Erhöhung zum 2. Halbjahr 2019 wurde wie folgt angenommen: 

 Beitrag Erwachsener:  32 Ja  2 Enthaltungen 0 Gegenstimmen 

 Beitrag Junioren:  30 Ja  4 Enthaltungen 0 Gegenstimmen 

 Erhöhungsdatum:  33 Ja  1 Enthaltung  0 Gegenstimmen 



 Die Familienregelung bleibt in der bisherigen Form bestehen; die jeweiligen Sparten-

beiträge werden wie bisher durch die Sparten individuell festgelegt und sind von der 

Erhöhung ausgenommen.  

 Ab dem 2. HJ 2019 gelten somit folgende Beiträge: 

 Beitrag Erwachsener ab 18 J.: 6€ pro Monat  → 72,00€ Jahresbeitrag 

 Beitrag Kinder    3€ pro Monat  → 36,00€ Jahresbeitrag 

 Beitrag Jugendlicher   3€ pro Monat  → 36,00€ Jahresbeitrag 

 Familienrabatt:  Ab dem dritten Familienmitglied aus einem Haushalt - unter 18

    Jahren - wird dem Jüngsten und weiteren 50% Rabatt gewährt 

 

 Die Beiträge werden rückwirkend halbjährlich eingezogen. 

 

 Pflege Web-Seite 

 Es wird dringend um Unterstützung des IT-Verantwortlichen Rick Schabe benötigt. 

Die Einschaltung des Ehrenamtsbüros Senden hat leider keinen Erfolg gebracht. Alle 

Anwesenden wurde von Gabi Schepmann gebeten, sich hierzu Gedanken zu machen, 

wer ggf. noch Zeit und Lust hätte, sich hier zu beteiligen. Vorrangig geht es um die 

Pflege der Web-Seite des Vereins. 

 Zukunftspreis 2018 FLVW 

 Mit unserer Bewerbung konnten wir die Jury überzeugen und sind mit dem 3. Preis 

ausgezeichnet worden. Neben dem Preisgeld in Höhe von 500€ erhielten wir einen 

professionell gedrehten Film über unseren Verein. Die Preisverleihung fand Anfang 

April in Kaiserhaus statt.  

 

 Gabi Schepmann bedankte sich bei allen Anwesenden für ihr sportliches 

Arrangement für unseren Verein und beendete die Versammlung um 21:15 Uhr. 

 

 F.d.R.d.P.: Günter Schrameyer 

 

 

       



 

 

 


